

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SOMATEN DE CABRA.--La madrina de la bandera señora doña Josefa Moreno de Pallarés y el General Pérez Herrera que, representó al Infante en el acto de la solemne bendición de

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 25 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	31'00
" " a la sombra	24'80
" " mínima	15'40
" " media	20'10

Oscilación	9'40
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	5,20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	750'90
Temperatura a la sombra	17'20
" de termómetro hm.d.º	15'20
Tensión del vapor	11'60
Humedad relativa	80,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	muy flojo
Recorrido en 24 horas	405,00

Carbon Semigraso

en ovoides a 3'50 el quintal, únicamente en la Central Carbonera. Librería, 383. Teléfono 382. Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Se vende una carreta

en buen estado y moderado precio; informarán en El Fénix Agrícola, Laportilla 3, bajo.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Agua de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Mantel de Santa Elisa, la mejor de mesa. San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; representación y depósito, casa Pozo. Rej. 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Almoneda de muebles, cama de matrimonio y otros enseres. Para verlo, Roelas, 7.

Arrendamiento.—Se hace del piso bajo de la casa calle Osio número 6, duplicado, compuesto de seis habitaciones, dos patios y un patinillo. Darán razón, Barroso, 3.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de un amplio y ventilado piso alto, compuesto de seis habitaciones, torre cubierta y otra habitación hermosa, contigua a la torre. Para verlo y tratar con su dueño, en la misma casa. Martínez Rücker 9 (antes Carniceros), de diez a doce.

Alma de cría se ofrece para media leche, calle Mucho Trigo 28.

Arrendamiento de un piso bajo, en inmejorables condiciones. Razón, barbería Moderna, de calle Concepción, Ramón Sedeño.

Modista.—Confecciona con los últimos figurines a la mayor prontitud. Precios económicos. María Sagrañes, Pérez de Castro, 20.

Galguita inglesa, color canela, enana, debidamente matriculada en el Ayuntamiento, registrada con el número 4 de orden, con el nombre de «Triana», atiende por «Chica», se ha extraviado la noche del 23, por la Avenida de Canalejas. Por estar perdiendo se agradecería a la persona que la entregue a su dueño, en la calle Emilio Castelar número 67 y recibirá una buena gratificación.

Perforadora y máquina de coser con alambre, se compraría en buen estado. Librería Luque, Imprenta y Papelería. Córdoba.

Por no poderlo atender traspaso Bar Restaurant, junto Estación, con los enseres. Razón, Paseo Estación, 18, Antonio Pomares, Alcázar de San Juan.

Pérdida.—De una perrita «lulú», pequeña, toda negra, atiende por «Zaida». La persona que la encuentre puede devolverla en la calle Duque de Hornachuelos, 7, donde se le gratificará si lo desea.

Pérdida de un cachorrito lana, de pelo rizado y negro, con pecho y patitas blancas; se extravió en la plaza San Miguel y calle Plata, gratificarán en Cabrera 7, D. Julio Zazurca.

Por no poderlo atender se traspasa un portal con pocas existencias en lo más céntrico de Córdoba. Razón, kiosco de cerveza Gran Capitán.

Prisiones.—Próxima oposiciones. Plazas dotadas con 3.000 pesetas. Preparación rápida y económica, dirigida por don Luis Llorens, director de la Prisión Provincial.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda un piso en 45 pesetas, en la casa Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se necesita secretario y corrector de pruebas para casa editorial con 3.000 pesetas anuales de sueldo. Razón, calle Rey Heredia número 13.

Se vende un retablo o sea altar y varios muebles. Calle Pedro López, 13. Pueden verse a cualquier hora.

Se traspasa una taberna con amplios locales para bodega. Dan razón, Ancha de la Magdalena número 5.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende coche manola, guarnición limonera y estrado antiguo. Para tratar, Gran Capitán, 12, segundo izquierda.

Se vende un dormitorio estilo moderno, fileteado, adornos de cristal, dos cercos de cortinas del mismo arrasados, los dos tienen estor. Así igual un comedor de caoba fileteado, también con dos cortinas y aparatos de luz, todo sin haberse usado. Calle Pérez de Castro sin número, entre nueve y once.

Se arrienda espacioso piso bajo en la casa de Monroy, Avenida de América, esquina a Fernando de Córdoba.

Se venden varios pares de puertas de calle, balcones y ventanas de habitación, nuevas, sobrantes de obras, por bajo precio, y leña a 0,30 la arroba en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, Calle Miraflores y Cabrera sin número.—Córdoba.

Se compra o arrienda casa para matrimonio. Razón M. A. Calle Don Rodrigo número 94.

Se vende el esquimo de fruta de la huerta Tras de la Puerta.

Venta de una magnífica moto Harley-Davidson, con sidecar moderno, equipo eléctrico completo, acumuladores, alumbrado, klaxon y dinamo de 7-15 H. P. Estado completamente nueva. Razón Santa María de Gracia, 116.

Informaciones de la mañana

De sol a sol

Como los acontecimientos ocurridos en el día son tan insignificantes que no merecen los honores del comentario, ha de serme permitido, que dando muestras de mi fe católica, dedique una fervorosa oración, en mi noble condición de martir, por ser inquilino, y vecino de Córdoba, a San Juan Bautista, patrón «acá», no se sabe aún si de arrendatarios o de caseros, por resultar esta cuestión siempre en litigio, a pesar de todo lo celestial que sea.

«Oremus»: San Juan Bautista, santo heroico y esforzado, que soportó la primera impresión de la «mojadura», recibe el homenaje de un profano, que al decir de la gente, sintió las caricias de las aguas, por un descuido, aunque para la enmienda de él y de otros muchos, los industriales cordobeses no hayan aún establecido una casa de baños.

«Oremus»: San Juan bendito, el de las viviendas, deja que los llamados amigos del pueblo, los que quieren regenerarle, en literatura huera y barata, te exploten, aunque sus ambiciones estén en pugna con lo que tributan al Estado. Dejar que la ambición prospere, que el capital esclavice al modesto ciudadano, que los mortales vivan en viviendas con honores de chozas, aun-

que paguen sus inquilinatos correspondientes a suntuosos palacios.

Dejad vivir a los caseros, que edifican sus pisos con bicarbonato y pasta flora.

Dejad que el Angel moderno de la vivienda impere en Córdoba.

Dejad que el casero, que para eso es rico, defraude al Tesoro en la renta y aún al timbre, en el recibo del inquilinato.

Protegerle contra inquilinos morosos.

Permitirle que sus casas se caigan, si a los que ha de aplastar no son accionistas del Banco.

Dejadlos, Santo venerado, puesto que a muchos de ellos, judíos, no puede romperseles el bautismo.

Los católicos somos «acá».

Y ya que eres el santo purificador, que limpiastes a la Humanidad con el agua del Jordán, bien merece otro San Juan de las letras para mayor gloria cordobés, cuyo homenaje en Cabra acaba de celebrarse, nuestra oración ferviente por haber dado esplendor a la literatura hispana, con su ironía verdaderamente andaluza.

Recemos por don Juan Valera, los que, como el cronista, tan cruelmente maltrataron a la Gramática.

¡Oremus...!

P. León.

Conato de incendio

Anoche se produjo un pequeño incendio en el piso principal de una casa de la calle Diego León, en el que tiene instalado su gabinete dental don Luis Lebrét.

Según parece, una chispa prendió en una alfombra que comenzó a arder, saliendo el humo por uno de los balcones que recaen a la calle de Alfonso XIII, siendo notado por la señora que ocupa el piso alto de la mencionada casa, la cual, algo alarmada, llamó al sereno del distrito.

Acudieron varios empleados de la fábrica del Gas y Electricidad, los jefes de la guardia municipal y algunos agentes de vigilancia, quedando sofocado el incendio a los pocos minutos de iniciado.

El suceso no tuvo otra importancia, afortunadamente.

En la Filarmónica "Rubio"

Esta entidad celebrará una clásica verbena en su domicilio social Agustín Moreno, 135, la noche del 27 del corriente.

Con tal motivo se verificará un concurso, en el que se adjudicarán tres artísticos premios a las señoritas que mejor ataviadas se presenten. Los objetos serán designados mediante la intervención de un Jurado competente.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

R. I.  P. A.

La ltma. Señora

Doña María del Carmen de Jesús Cabrera Trillo Figueroa Fernández de Córdoba Barbero de Bustamante

Descansó en el Señor el día 20 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

El funeral que se celebre a las diez y media el día 26 en la iglesia parroquial de Santa Marina y todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla de San Simón y San Judas de la Santa Iglesia Catedral, en dicha parroquial, Salesianos, Carmelitas Calzados, Santa Isabel de los Angeles, Santa Cruz y Capuchinas, las aplicarán en sufragio del alma de dicha ilustrísima señora.

Su desconsolado viudo don José de Bustamante, su hijo Pepito, su madre la ilustrísima señora doña Pilar Trillo Figueroa, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Pilar el alma de la finada.

Los Excmos. Sres. Obispos de Córdoba y Cádiz han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La Asociación de olivares de España

Ya era tiempo de que los olivares se decidieran a agruparse para que, dentro de la más estricta justicia, defiendan esa riqueza española amenazada, hoy más que nunca, por la adulteración y la suplantación de otras grasas que invaden el territorio, pestergando el producto sano y nutritivo por excelencia que nos brinda el más pródigo y santo de los árboles.

El próximo día 30, a las tres y media de la tarde, se reunirán en el Palacio del Senado, en Madrid, los socios fundadores para constituir la mencionada asociación y nombrar el Consejo Directivo Central y los de las Secciones. Esta Cámara, que se ha inscrito ya como entidad colectiva, concurrirá al acto dicho con los demás olivares que se dispongan a asistir, en los que se cuentan al señor Díaz del Moral y don Antonio Zurita.

Entre otros preceptos del Reglamento, ya aprobado, consta el de que la tributación será a razón de 0'20 pesetas por hectárea anualmente para los socios numerarios; para los cooperadores, 100 pesetas y para los colectivos, caso en que se halla la Cámara Agrícola, 2'50 pesetas por cada mil hectáreas de olivar que existan en su demarcación.

Conviene que las inscripciones se hagan en esta Cámara antes del día 30, para que sus nombres puedan figurar como elegidos.

La junta organizadora está constituida por los señores siguientes: Don Antonio Zurita, don José Huesca, marqués de Casa Pacheco, don Guillermo Quintanilla, don Fernando de la Cámara, duque de Arión, marqués de Acapulco, don Carmelo Madrid, don Aurelio Delgado, conde de las Torres de Sanchezdalp, don Máximo Montes, marqués de Viana, don Carlos de Ojedo, marqués del Rincón de San Ildefonso, don Evaristo García Minuesa, barón de Sangarren, don Santiago de Valderrama, don Bartolomé Valenzuela, don Antonio Vélez, don Juan Riva Ferrer, marqués de Tablantes, don Juan Díaz del Moral, don Florentino Sotomayor, don Antonio Jonzana, don Pedro Flores, don Jesús Cánovas del Castillo, don Isidoro Aguiló, don Alfonso Sotomayor, conde de Peromoro, don Mariano Matezans, presidente de la Cámara Agrícola de Madrid y marqués de Cabra.

No duda esta Cámara de que los olivares de la provincia han de percatarse bien de la importancia que para su riqueza tiene la Asociación.

Córdoba, 22 de junio de 1925.—El presidente de la Cámara Oficial Agrícola, José Riobó.

LOS SUCEOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Las cosas de la infancia

El niño de 12 años Pepito Cruz Bujalanca, que vive en la calle de Enmedio 13, se fué a la carretera de la Huerta del Rey con un vecino llamado Manuel Pedraza Martínez, de 13 años, y tal vez por algún mal modo o alguna mala mirada, éste dió a aquél un coscorrón fuerte.

A Pepito lo llevaron a la Casa de Socorro y el médico de guardia le apreció una herida contusa en la región occipital, de pronóstico leve.

Del suceso infantil se ha dado cuenta al Juzgado, en donde pagará su travesura el joven Manolito Pedraza.

Otra perrada de un buen can

Baltasar Ruiz Blesa, que vive en el parador del Potro, se encontró ayer con un can, el que sin decir oste ni moste le largó un bozaco.

Baltasar fué llevado a la Casa de Socorro en donde le curaron una herida en la piedad izquierda de pronóstico reservado.

El perro, que no tenía bozal como está mandado, es del vecino de la Electro-Mecánica, José Porras Soria.

El panadero desconocido

Rafaela Sánchez López, que vive en la calle Enmedio, número 4, iba ayer tranquilamente por la calle de San Pablo, cuando fué atropellada por un burro que llevaba unos confines con pan.

El caballero que iba montado en el burro y que por las señas es panadero, al ver caer a Rafaela, se dió a la fuga con toda la rapidez que un pollino puede proporcionar.

Rafaela sufre lesiones de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después se averiguó que el amo del burro es el dueño de una tahona y se llama don Luis Roldán Rodríguez.

NOTAS LOCALES

Bien venido

Llegó de Castro del Rio, en compañía de su virtuosa esposa, nuestro querido amigo el opulento propietario y labrador de aquel pueblo don José Navajas Millán.

De quintas

El segundo teniente que en Cuba fué del regimiento infantería de Pavia don Antonio Navarro Correa, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, con objeto de informarle de un asunto de interés.

De veraneo

Ha marchado a Asturias a pasar el verano, nuestro querido amigo el joven abogado don Enrique Casanueva, acompañado de su bella esposa.

Viajeros

Anoche, en el expreso, marchó a Grecia el distinguido joven don Javier Ruiz del Portal, siendo despedido en la estación por sus numerosos amigos.

El tinglado balompédico

La próxima Asamblea Nacional

No ha muchos días, un importante rotativo madrileño, cuya sección deportiva es modelo, consignaba que varios «clubs» españoles en la próxima Asamblea Nacional exteriorizarían su descontento, solicitando su separación de los «clubs profesionales declarados».

Este intento, pues no creemos que cristalice en realidad, nos parece bastante ridículo y hasta cursi, por dos razones principales: primera, porque son contadísimos los clubs en España que pueden tirar la primera piedra en este asunto, y segunda, porque el paciente y pagano publicitario le importa un bledo el que sean «amateurs» o «profesionales» los clubs balompédicos, lo que si le importa es ver buen fútbol, ya que para eso lo paga. Y téngase en cuenta la más completa seguridad, que desde el punto de vista de espectáculo, lo mismo exigirá al «amateur» que al «profesional».

Pero, en fin, los delegados de las diversas regiones tienen la palabra, y ya verán ellos la que hacen en dicha Asamblea, que promete ser histórica en los anales del fútbol hispano.

Otro punto bastante importante a tratar en la mencionada Asamblea, es la creación de una nueva Federación: la de Canarias.

Dicha inclusión obedece a las brillantes exhibiciones que la selección canaria ha hecho con diversos clubs peninsulares, en vista de los cuales, se ha pensado que dichos jugadores estuviesen debidamente federados, al igual que el resto de sus compatriotas.

Pero lo humorístico del caso es que los incautos canarios han quedado prendidos, en su mayor parte, en las redes que le tendieron algunos clubs. En efecto, el «Real C. Deportivo Español», de Barcelona, se ha apropiado, con la mayor naturalidad del mundo, nada menos que de tres; otros si no han caído están al caer; pues no faltan trampas, en el «Sabadell», «Sans», «Europa», «Gracia»... y hasta nuestros vecinos los malagueños, se derriten pensando que algún que otro pequeño «canario» sobrará para su grato solaz y esparcimiento.

Y nosotros pensamos; si esos jugadores se quedan en la península huelga por completo la proyectada formación de una F. Canaria de F. A., ya que sus mejores elementos, a los cuales debía su existencia, no los tenía bajo su férula. La cuestión está clara, mas, sin embargo, esperemos con paciencia la anhelada Asamblea, que por las cuestiones abocetadas promete dar juego.

FAUT.

1925, junio 24.

En breve

establecerá su clínica de enfermedades de la piel, venéreo y Medicina general, el

Dr. Luis Martín Nuñez

ex-agregado a las clínicas de San Juan de Dios, de Madrid.

Librería, 11, 2.º

EL 6 C-Y

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez

APAGE GRAN CAPITAN

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Noticias satisfactorias de Marruecos.-Hay dieciocho senadurías vitalicias vacantes.-Agasajos a los delegados franceses.-Toros en Albacete.

De Madrid

Madrid 25, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

El general Vallespinosa facilitó a la salida la referencia oficiosa.

Dijo que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Hacienda y Guerra y el director general de Administración local.

También asistió a la reunión el señor Milans y Camps, encargado de la liquidación de deudas de la Mancomunidad, para dar cuenta de su cometido y contestar a las preguntas de los vocales del Directorio.

Se despacharon asuntos de trámite de los departamentos antes citados.

También se trató en la reunión de los presupuestos, pues aunque ya aprobados habían de encajarse varias cantidades para acoplar los nuevos servicios creados y las nóminas de personal.

Una entrevista

El marqués de Magaz salió de la Presidencia para conferenciar con el señor Alvarado, presidente del Consejo superior bancario.

Noticias satisfactorias de Africa

Los generales del Directorio conferenciaron telegráficamente con el presidente, general Primo de Rivera, comunicando éste noticias satisfactorias de Marruecos.

La conferencia franco-española

Los delegados de la conferencia franco-española permanecieron reunidos hasta las diez de la noche, continuando el estudio de temas.

Un niño atropellado por un automóvil

En la barriada de Tetuán de las Victorias y cuando se encontraban en el centro de la calle O'Donell, jugando varios niños de corta edad, cruzó un automóvil, atropellando al niño de cuatro años Manuel Gómez y causándole lesiones gravísimas.

El chófer fué detenido.

Inauguración de una Casa de Socorro

El subsecretario de Gobernación, el director general de Sanidad y el personal médico de la beneficencia asistieron a la inauguración de la Casa de Socorro instalada en el pueblo de Vallecas.

Se pronunciaron discursos elogiando el celo de las autoridades locales.

Senadurías vacantes

Con el fallecimiento del general Tovar, son 18 las vacantes de senadurías vitalicias producidas.

La sesión del Ayuntamiento

Se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento con nada especial.

El señor González Armesua dió cuenta de los trabajos realizados por la comisión nombrada para lo relativo a la prolongación del paseo de la Castellana.

Se autorizó la instalación de una estación emisora de Radiotelefonía en el kiosco de Rosales, para transmitir los conciertos de la Banda Municipal.

Accidente de automóvil.-Un muerto y un herido

Cerca del pueblo de Parta, en la carretera de Madrid a Toledo, volcó un automóvil que circulaba a gran velocidad.

Iba ocupado el vehículo por Manuel Márquez Castillo, que lo conducía, y Gonzalo Guartello.

El primero de ellos resultó muerto y el segundo con gravísimas heridas.

Las víctimas de este suceso son agentes de una casa alemana de automóviles, que iban en viaje de propaganda.

En la sesión celebrada en la Diputación provincial se acordó interesar del Directorio que se instituya un patronato conservador en la iglesia de San Antonio de la Florida.

El príncipe de Asturias

El príncipe de Asturias almorzó en el Pardo.

A su regreso, recibió en Palacio una comisión de Valencia, que fué a cumplimentarle.

Los delegados técnicos franceses

Hoy se celebrará en la Rodadela del Retiro un te en honor de los delegados técnicos franceses.

Mañana serán obsequiados con una comida.

Peregrinos que regresan

De Lourdes han regresado en tres trenes numerosos peregrinos, que han asistido a aquel santuario.

De Provincias

Toros en Albacete

Albacete 24.—Los toros de Urcola fueron buenos.

Márquez estuvo bien con el capote y la muleta, aplaudido en banderillas y regular matando.

Belmonte, bien y regular.

Villalta, idem, idem.

BARCELONA

Vista de una causa por revelación de secretos

Barcelona 24.—En esta Audiencia sigue la vista de la causa por revelación de secretos de la Compañía de Tranvías.

Prestaron declaraciones el comisario de policía don Ramón Adicen y varios empleados.

Se efectuaron careos y declararon también los concejales Maries y Duanor.

El acusador privado, señor Beltrán y Musitu, calificó los hechos como constitutivos de dos delitos: uno de revelación de secretos y otro de amenazas, pidiendo para cada procesado la pena de dos años y once meses de prisión y multa de 250 pesetas.

El defensor rebatió la tesis del acusador, abogando por la inconciencia de sus patrocinados.

Cambó se excusa

Barcelona 24.—El señor Cambó ha dirigido una carta a la Liga de defensa comercial, excusándose de no poder pronunciar una conferencia a causa de sus muchas ocupaciones.

Un incendio

Barcelona 24.—En la calle de la Independencia se produjo un incendio, que destruyó totalmente en pocas horas un bar establecido en dicha calle.

No ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas materiales son de consideración.

Inauguración de escuelas

Barcelona 24.—Al pueblo de Orrius marchó el capitán general de la región, para asistir al acto inaugural de las escuelas públicas de dicha localidad.

Una cuchillada

Barcelona 24.—En la calle del Arco del Teatro, Luis Villa, de 58 años de edad, agredió con un cuchillo de grandes dimensiones a Emilio Cortado, por antiguos resentimientos.

Emilio sufrió una extensa y gravísima herida. El agresor fué detenido.

El asalto a la Caja de Ahorros de Badalona

Barcelona 24.—Mañana se verá la causa por el asalto a la Caja de Ahorros de Badalona contra José Aracil (a) Niño Roquillas, que actualmente sufre condena como autor del asalto al Banco de Tarrasa.

Pide el fiscal para el procesado la pena de tres años, ocho meses y un día.

Bacalao LABRADOR fresco superior

a Ptas. 1'40 kilo

Almacenes de MANUEL CASANOVA

Extraña agresión

Barcelona 24.—Encontrándose en la azotea de una casa de la calle de la Virgen de los Remedios tendiendo ropa la joven María Sánchez García, se sintió herida de un proyectil.

A los gritos de auxilio acudieron varios vecinos de la casa trasladando a la herida al dispensario de urgencia del barrio.

Los médicos le apreciaron una herida penetrante de arma de fuego de pronóstico reservado.

A pesar de las pesquisas realizadas por la policía se ignora aún de donde procedió el disparo.

De Marruecos

El "Jaime II"

Melilla 24.—A bordo del «Jaime II» llegó a esta plaza el director de la compañía trasatlántica señor Dómene, acompañado del duque de Bivona.

Un convoy

Melilla 24.—El vapor «España 5», remolcando varias barcas, ha llevado sin novedad convoyes a las plazas menores.

Convoy a Afrau

Melilla 24.—Desde la posición, de Dar Quebdani se ha llevado un convoy de aprovisionamiento a la posición de Afrau.

Las fuerzas que escoltaban el convoy, regresaron a la plaza sin novedad.

Enemigo rechazado

Fez 24.—En la región de Nardan, el enemigo reanudó sus ataques contra la línea francesa. Las tropas rechazaron al enemigo, causándole bajas.

Negociaciones de paz

Fez 24.—En la región de Nardan, la triada de Ulad Mana, sometida entre otras acciones, han comenzado a efectuar negociaciones de paz.

Grupos disidentes quemaron dos poblados de Ait Masof, que se habían sometido recientemente.

Las fuerzas francesas obligaron a los rebeldes a huir, refugiándose hacia el norte.

Del extranjero

Los que matan por hacer un favor

París 24.—El Tribunal de lo criminal del Departamento del Sena, dictó ayer sentencia condenando a dos años de prisión a Ana Levassor, que como se recordará mató a su hermana enferma, a ruegos de ésta y para que no sufriera más, toda vez que además era incurable.

Ana Levassor deberá cumplir íntegramente la pena señalada por no poder serle aplicada en este caso de condena condicional.

La gratitud de una dama

Nueva York 24.—Una anciana ha dejado al morir 400 dólares al cobrador de autobuses James Gracees.

Durante cinco años, el cobrador atendía a la señora, ayudándola a subir al carruaje y acompañándola, cuando se apeaba, hasta la acera.

La anciana, demostrando su gratitud a James, le dejó dicho legado, haciendo mención de los buenos servicios que siempre le prestó.

Una expedición polar en zeppelin

Berlin 24.—La «Gaceta de Voss» comunica de Friedrichshafen que el doctor Erkener, antiguo comandante que realizó la travesía del Atlántico, se trasladará dentro de poco a Berlín para proseguir las negociaciones con objeto de una expedición en zeppelin a las regiones árticas.

El doctor Erkener dice que podrá ser resuelto esta semana misma, si es posible emprender una exploración a las regiones polares por medio de un dirigible construido especialmente a este efecto.

Si la expedición se celebra, ella no tendrá, al contrario de lo que había anunciado, un carácter internacional, sino que será una empresa científica puramente alemana.

Lo de China

Sanghay 24.—Dicen de Pekin que unos 60 representantes de las principales organizaciones chinas han ido a pedir al ministro de la Guerra que China declare la guerra a la Gran Bretaña.

El ministro ha contestado que, llegado el caso, el Gobierno obrará con arreglo a los deseos de la nación, pero ha dicho que lo mejor que podían hacer los manifestantes era limitar sus esfuerzos patrióticos a movimientos pacíficos y esperar a que los extranjeros lleguen a comprender por ellos mismos la situación.

Continúa la huelga de la navegación, estando inmovilizados 33 vapores ingleses y nueve japoneses. Los Bancos chinos abrirán de nuevo probablemente el lunes. Los dirigentes de la huelga hacen correr el rumor de que los extranjeros han aceptado las demandas chinas.

En The Fu ha habido manifestaciones contra los ingleses y los japoneses. Ha habido amenazas de boicoteo, pero no han ocurrido incidentes.

Los chinos en Hang-Keu continúan vigilando estrechamente a los agitadores bolcheviques. Se han efectuado nuevas detenciones.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más venden en Córdoba. ¿Por qué será?

Notas lucentinas

Tormenta aterradora.—El jueves, Octava del Santísimo Corpus Christi, desencadenóse al medio día tan terrible tormenta, que formó época en los anales cordobeses.

Truenos ensordecedores y repitidísimos y el caer de la lluvia a torrentes, con algunos granizos. La electricidad campó por sus respetos y el grandioso espectáculo que presenciábamos, hizo caer de rodillas a más de cuatro indiferentes, que tan de cerca se presentaba la hora postrera. Las calles eran grandes ríos.

En los pararrayos de las fábricas de los señores Lucena Hermanos, Las Fontanillas y La Atalaya, penetraban continuadas chispas eléctricas y en las calles, plazas, y casas, cayeron varias, causando estas últimas daño de consideración.

Un obrero albañil, Antonio Gutiérrez Flores, domiciliado en la calle Juana de Teva, de unos 20 años de edad, fué alcanzado y carbonizado por una chispa eléctrica, estando trabajando en la calle de la Perra y más de una docena de árboles fueron tronchados por tan terrible tormenta, que al decir de los viejos no tuvo igual en la pasada centuria.

En el Círculo de Obreros, sus socios, ante la formidable tormenta, abandonaban sus juegos y pedían el Señor aplacara los elementos que amenazaban destruirlo todo. Arcadio, Juan Manuel, Bendrines, Plumita, Rabira, Lora y los más varoniles, se llenaron de pánico ante espectáculo tan aterrador.

Una hora próximamente duró aquella angustiosa situación, y la salida del rey sol devolvió la tranquilidad a este aterrado vecindario, que daba gracias al Todopoderoso por haberlos sacado con bien.

Teatro de verano.—Negado el permiso por la Alcaldía para establecer el teatro veraniego en el Coso, como el año anterior, se inicia la plaza de San Miguel, o el Paseo de Rojas, para ello, aunque nada hay en concreto.—*Corresponsal.*

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Informaciones de la noche

Una efeméride gloriosa

Al correr la tarde de mañana se cumplirán cabalmente *mil años*, de aquella otra tarde del domingo, día 26 de Junio del año de nuestra Era, novecientos veinticinco, en que fué martirizado por conservar su fe y su castidad, el santo adolescente Pelagio, figura de singular relieve en la historia cordobesa del califato, y en los anales de la cristiandad; titular y Patrono del Seminario donde se forman en virtud y en ciencia los ministros del Altar; ejemplo vivo ante las juventudes del mundo entero, de heroica fortaleza y de pureza fragante.

Doblemos la rodilla, como católicos y como hijos de Córdoba, ante la reliquia y ante la imagen del niño mártir. Prosternémonos mañana en los lugares mismos del cruento sacrificio de aquella vida inocente; lugares señalados por la munificencia de altas personas, que quisieron consagrar de una vez para siempre con piedras y con bronce y con placas artísticas, este hecho que no ha perdido valor, que al paso de diez siglos no ha perdido el aroma de su esencia.

Y si los seminaristas celebraron hace más de un mes sus fiestas conmemorativas del milenario de su titular, de su dechado y de su Patrón, fiestas que tuvieron el encanto de lo íntimo y de lo privado, fiestas familiares en las que todo fué representativo, simbólico y grato, los cordobeses amantes de su historia, devotos de los Santos que con sus hechos la esmaltaron, creyentes con la firmeza heredada de tanto denodado defensor de la fé, los cordobeses, digo, podemos y debemos mañana vivir la vida de Pelagio, evocar los acontecimientos de aquella tarde del 26 de Junio que transcurrió mil años antes que ésta, visitando los lugares del martirio, deteniendo la vista ante el cauce del río grande, que copió primero, en su espejo de plata, la dolorosa escena del descuartizamiento de un jovenzuelo indefenso, y que tiñó después sus aguas santificándolas con la sangre del niño gallego.

José María Rey,
Cronista de la ciudad.

Desde Montilla

Misa nueva.—Ayer, día 23, celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa el virtuoso sacerdote don Rafael Luque Sánchez.

El acto tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Francisco Solano, que se hallaba profusamente adornada con flores.

Como diácono y subdiácono actuaron don Antonio Jiménez y don Marcial Rodríguez, respectivamente, y como caperos don Amador Rodríguez y don José Fernández.

En calidad de padrinos eclesiásticos el arcipreste don Luis Fernández, y el párroco de San Francisco Solano, don Rafael Castaño.

De padrinos seculares actuaron la señora doña Dolores Riobó de Valderrama y don Francisco Riobó Susbielas.

Ocupó la sagrada cátedra el párroco de San Nicolás de la Villa, de Córdoba, don Paulino Seco de Herrera, quien pronunció elocuente sermón.

Actuó durante la misa una nutrida capilla vocal e instrumental, que resultó muy lucida.

Terminado el solemne acto religioso, al que concurrió muchísimo público, los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en casa de la madrina doña Dolores Riobó.

Para asistir a la misa nueva vinieron de Montemayor, pueblo natal del misacantano, muchísimas personas, así como de Córdoba las familias de los señores de Riobó.

Enviamos nuestra felicitación al nuevo sacerdote, a quien deseamos mucho acierto en el desempeño de su sagrado ministerio.

—Corresponsal.
24 Junio 1925.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero venderán artículos buenos a precios baratos.

Noticias verbeneras

La sociedad deportiva «Stadium Balompié» celebrará una verbena en la noche del 27 del actual, en su domicilio social, calle San Pablo número 57.

—También celebrará una verbena andaluza en su local, calle Ocaña número 1, la sociedad «Juventud Recreativa», a las diez de la noche del 27.

—La sociedad recreativa «La Rosa» ha organizado otra verbena para el día 27, anunciando un bonito regalo, que será sorteado entre los asistentes.

—Como se ve, las sociedades recreativas no se descuidan, y los aficionados «verbeneros» tienen donde escoger el próximo sábado.

Agradecemos a todas la atentas invitaciones que nos han dirigido para asistir a dichos actos.

Medina Azahara

Bloques de cemento para construcciones económicas

Fábrica de mosaicos hidráulicos

Materiales de construcción

Cemento EL CABALLO

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono núm. 424 Córdoba

De tejas arriba

Digan los almanaques lo que a bien tengan, el Estío no ha entrado el día 21, como estaba anunciado, a menos que la entrada haya sido por la puerta falsa.

Oficialmente estamos en el Estío, pero particularmente sentimos los efectos del otoño.

Raro será, pero es cierto, de toda certeza.

En Mayo hemos sudado y en Junio sentimos frío: luego estamos en otoño, aun cuando diga lo contrario el almanaque.

Y es que la luna no está en las mejores relaciones con el sol, y la influencia del astro femenino ha quitado los poderes al astro sublime, que ilumina la azotea terrestre.

Producto de las grandes evoluciones.

En vísperas del verano y en la plenitud de la ardorosa estación de los calores, sentimos frío en las horas de la madrugada.

El sol no se mueve como antes; tiene pereza porque el soplo frío del astro de la noche no le deja presentarse con todo mágico poder.

Por eso los compañeros que escriben la sección «De sol a sol» luchan con la falta del poderoso elemento y algunos días dirán «Ni esto es sol, ni esto es nada que se lo parezca»: un sol tibio, nublado, con el prodigioso disco de color ceniciento; un sol como el que luce en el cielo asturiano; ni más ni menos que un sol que en nada se parece al sol andaluz; un sol de color semejante a veces a una zanahoria.

El cielo aparece todos los días cubierto por espeso toldo de nubes; las temperaturas altas, propias del Estío, se tornan en bajas, y estas chifaduras atmosféricas originan malestar general, con las inmediatas consecuencias favorables para médicos y farmacéuticos.

Pero, vamos a cuentas: ¿estamos en Otoño o en la plenitud del Estío? Que consten los reumáticos.

Según el almanaque nos hallamos en junio, y según los vientos que soplan estamos en la plenitud del Otoño.

Misterios que no podemos comprender, como cuanto se relaciona con los espacios infinitos.

Martin Porras.

Sucesos y denuncias

Caballerías intervenidas

La guardia civil del puesto de la Fuente Santa ha detenido al vecino de esta capital Francisco García Torres, al que intervienen tres caballerías procedentes de hurto, las cuales había adquirido a Francisco Ceballos López (a) El Tojeño.

Este último fué también detenido después por la benemérita y en unión del primero ingresaron en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

Mordido por un perro

El guardia municipal número 70, Francisco Rodríguez, condujo a la Casa de Socorro al niño de seis años Rafael Padilla Tejero, que fué curado de una herida en la región glútea producida por mordedura de perro en la calle Agustina Moreno.

El Somatén de Cabra

Con gran solemnidad se celebra la ceremonia de la bendición y entrega de su Bandera

(De nuestro redactor señor Ferrara)

Antes del acto.—Animación

Con extraordinaria brillantez y gran solemnidad se celebró ayer en la alegre, bella y hospitalaria ciudad de Cabra el acto de la bendición y entrega al Somatén local de la bandera que para dicha institución han bordado las señoras y señoritas de la buena sociedad egabrense.

Desde muy temprano el aspecto que ofrecía la tierra natal del insigne Valera, era el de los grandes días de fiesta. La afluencia de forasteros venidos desde Córdoba y desde los pueblos inmediatos, prestaban a las calles y plazas inusitada animación.

Especialmente en la calle de Don Juan Ulloa, donde está enclavado el Ayuntamiento y donde se encuentra el lindo jardín conocido por el Kiosko, la afluencia de personas era tan grande que materialmente no se podía transitar por ella.

Guardias municipales cuidaban del orden público y de que la circulación no se interrumpiese. A cada instante llegaban nuevos automóviles, bien de la capital o de los pueblos comarcanos, atestados de viajeros que al apearse de los vehículos y repartirse entre las gentes, venían a aumentar la animación.

Todos los balcones de las casas de la hermosa calle antes mencionada, así como las que se elevan en torno al jardinito de la Plaza Nueva, lucían vistosas colgaduras, predominando las de los colores nacionales y en ellos se apiñaban ramilletes de preciosas muchachas, que derrochaban simpatía y que con su belleza habían de realzar los actos proyectados.

Desde el jardinito de la Plaza Nueva hasta cubrir la mitad de la fachada de la Casa Consistorial formaba el Somatén local, en el que están inscriptos cerca de doscientos somatenistas.

Al local se habían sumado los somatenes de Doña Mencía y Zuheros, así como una numerosa representación del de Nueva Carteya.

En el Jardinito repetidamente mencionado se levantaba el altar, ante el cual había de ser bendita la bandera y que estaba adornado artísticamente con profusión de plantas naturales.

Las autoridades locales

En el amplio vestíbulo del Ayuntamiento se iban congregando las autoridades locales encargadas de recibir a las ilustres personalidades cordobesas que habían de asistir a la bendición y entrega de la bandera del Somatén.

Allí vimos con el delegado gubernativo de Cabra y Priego don Rafael Padilla Rodríguez, el alcalde don Rafael Blanco Serrano, los tenientes de alcalde don Manuel Heredia, don José Muñoz Arroyo, don Modesto Pérez Aranda y don Antonio

Mesa Escribano; los concejales don Manuel Reyes Calvo, don Abundio Muriel Márquez, don Elijas Sánchez Villén, don Domingo Casas Ortiz, don José María García, don Juan Muñoz Millán, don Emilio Valle, don Francisco Portocarrero, don Joaquín Valdecasas, don Francisco Guerrero Alcaide, don Antonio Mesa Alcaide, don Antonio Mesa Luque, don Antonio Lama y don Francisco Valero y el secretario de la Corporación don Joaquín Mora.

El juez de instrucción, don Luis Rubio; el juez municipal, don José Pérez Arroyo; el notario, don Vicente Tezano Ortiz; el registrador de la propiedad don Antonio Ravé; el director del Instituto de segunda enseñanza, don Manuel González Meneses, acompañado del Claustro de profesores; el arcipreste, don Tiburcio Galán de Mora; el párroco, don Antonio Povedano; el sindicato de la Comunidad de Labradores, presidido por don Manuel Reyes Calvo; el cabo de zona del Somatén, marqués de Escalona; los cabos de los cuatro distritos del Somatén local, don José Mora Almagro, don José Pastor Priego, don Rafael Gómez Dueñas y don Carlos Escofet Espinosa.

El presidente de la comisión del Somatén de Montilla, teniente coronel retirado, don Angel Cisternes; los comandantes señores Tejalvo y Toscano; el capitán señor Coronel, el capitán de la guardia civil de Cabra, don Fernando Vidal; el teniente de la guardia civil de Carcabuey, don Francisco López Pastor y otras muchas y distinguidas personas cuyos nombres sentimos no recordar.

Llegan las autoridades cordobesas

Minutos después de las diez y media llegaron en automóvil las autoridades cordobesas que habían de asistir al acto.

Uno de los coches iba ocupado por el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, que vestía de uniforme; el gobernador militar general Pérez Herrera, el secretario particular de la Alcaldía don Pedro Villoslada Peichalup y el ayudante del general gobernador comandante señor Heredia.

En otros autos los diputados provinciales señores Baquerizo y don Isidro Barbudo, el presidente de la Comisión organizadora del Somatén de Córdoba don Rafael González López, el jefe militar del Somatén comandante don Benito Caneila, el coronel de la guardia civil don Rafael Toribio, el teniente coronel de dicho benemérito instituto señor Sánchez Otero, el comandante del mismo cuerpo señor Peñalver y don Rafael Pérez Carrasco.

A recibir a las autoridades cordobesas habían marchado al límite del término municipal el alcalde señor Blanco Serrano, el arcipreste señor Galán de la Mora, el pre-

sidente de la Comunidad de Labradores señor Reyes Calvo y otras distinguidas personas.

Al apearse del automóvil el general Pérez Herrera que ostentaba la representación de S. A. el infante don Carlos a quien una repentina y afortunadamente leve indisposición impidió asistir como se había propuesto, la banda municipal de música, que dirige el maestro don Francisco Moral, ejecutó la Marcha Real.

Cambiados los saludos y las presentaciones de rigor, los ilustres expedicionarios cordobeses acompañados de las autoridades locales subieron al piso alto de la Casa Consistorial, donde se celebró una recepción, después de la cual fueron obsequiados con un refresco.

La bendición de la bandera

A las once en punto, los gobernadores civil y militar y las personas que constituían su comitiva, se trasladaron al jardinito de la Plaza Nueva, donde la ceremonia tenía que celebrarse.

Frente al altar formaban los seminaristas y en el estrado que se improvisó para las autoridades y los invitados, se encontraban ya la madrina doña Josefa Moreno de Pallarés y el presidente del Somatén local señor Amo, acompañados de otras distinguidas personas.

La madrina tomó en sus manos la enseña de la patria y el arcipreste señor Galán de Mora, después de las preces de ritual procedió a su bendición.

Fue un momento de gran solemnidad presenciado por varios miles de almas que se apretujaban en las inmediaciones del kiosko y que observaban el más profundo recogimiento.

Tremolando la bandera, la señora de Pallarés avanzó hacia el frente de la calle de Don Juan Ulloa. A sus lados se colocaron el general gobernador y el comandante Caneila, y con voz alta y clara, visiblemente emocionada, la ilustre madrina dió lectura a unas sentidas y bien escritas cuartillas, cuyo final se perdió entre atronadoras salvas de aplausos.

Dijo la señora de Pallarés que hacía entrega de la enseña bendita significando el testimonio de las simpatías con que las mujeres egabrenses habían acogido la creación del gran Somatén Español, y que al poner la bandera en manos de los somatenistas locales vislumbraba los grandes frutos patrióticos que había de proporcionar.

«Paz, paz y siempre paz. Este es el lema de esta bandera y ninguna otra ejecutoria podrá tener la dignidad de estas palabras evangélicas.»

Dijo también que todos los desvelos que por la Patria sufran los hombres suponen la garantía de la paz y la tranquilidad de los hogares españoles y terminó, entre la ovación clamorosa que dejamos consignada, ofreciendo al Somatén español la simpatía franca y sincera de todas las mujeres.

La insignia fue entregada al presidente del Somatén local, señor de Dios Amo, quien también dió lectura a unas patrióticas y bien escritas cuartillas, cuya síntesis es la siguiente:

Comenzó dedicando un caluroso saludo a la madrina. Entonó un canto a la mujer, poniendo de manifiesto que todas las nacio-

nes simbolizan la idea de la Patria en una matrona severa y augusta.

En nombre de los Somatenes agradeció la asistencia de todos y especialmente de las mujeres y añadió que, puesto que el Somatén local recibe su bandera de las manos de una mujer, promete, por su honor, defenderla y consagrarla.

Sigue diciendo que por muchos que sean los sufrimientos que los hombres puedan experimentar, en ellos es siempre imborrable el sentimiento del amor a la Patria.

Y como esta bandera es la insignia gloriosa de nuestra Patria, todos los somatenistas egabrenses, y yo en su nombre, prometemos defenderla y enaltecerla.

Terminó saludando a las autoridades y dirigiendo a los somatenistas una vibrante arenga, que concluyó con vivas a España, al Rey y al Somatén, que fueron entusiastamente contestados entre aplausos calorosos.

El general Pérez Herrera pronunció una brillante alocución acto seguido.

Puso de relieve la gran enseñanza que encerraba el momento, y expresó, en párrafos elocuentes, todo lo que significaba recibir una bandera de las manos de una dama ilustre.

Eso os obliga—dijo—a defenderla hasta morir.

Trazó a grandes rasgos el porvenir de España, que auguró brillantísimo por la actuación del Directorio militar, que se apoya en la conciencia de las gentes sanas y honradas.

Los hombres de conciencia limpia—añadió—son los llamados a levantar una España gloriosa.

Y después de decir que la bandera nacional es un símbolo sagrado, terminó también con vivas a España, al Rey y al Somatén español, que fueron contestados con igual entusiasmo de antes.

El desfile

La señora de Pallarés entregó la bandera al abanderado don Rafael Carrasco Valenzuela, quien seguido de la escolta y teniendo a sus lados a la madrina y al general Pérez Herrera, avanzó hasta el límite del jardinito, a los acordes de la Marcha Real.

Inmediatamente comenzó el desfile de los somatenistas, que uno a uno fueron besando la bandera.

Después, a los aires marciales de un pasacalle, desfilaron en columna, saludando a la enseña de la patria y prorrumpiendo en estruendosos vivas, que eran por todos contestados.

Terminado el desfile, se dió por concluido el acto, que resultó solemne y brillantísimo, trasladándose las autoridades al Ayuntamiento, donde descansaron unos instantes.

La señora de Pallarés fué muy felicitada.

Visita de centros

Los gobernadores civil y militar, acompañados de las autoridades invirtieron el tiempo que medió entre el acto de la bendición y entrega de la bandera al Somatén y el banquete en el Instituto, en recorrer la población y visitar algunos centros y establecimientos benéficos de la misma, de todos los cuales hicieron grandes elogios,

El banquete

En el hermoso y alegre patio del Instituto de Segunda enseñanza se celebró el banquete, organizado en honor de los asistentes a la brillante ceremonia.

El patio estaba exornado con el más exquisito gusto. Plantas y flores matinales le prestaban alegría y frescura y embalsamaban el ambiente. Guirnaidas de rosas decoraban los elegantes arcos, prestando mayor belleza al conjunto.

En las ventanas de los claustros altos numerosas señoras y señoritas, pertenecientes a la mejor sociedad egabrense, presenciaron el banquete.

Los comensales eran ciento cincuenta. La mesa presidencial estaba ocupada por el general señor Pérez Herrera, que tenía a su derecha a la madrina del Somatén doña Josefa Moreno de Pallarés, y a su izquierda al gobernador civil señor Cabello Lapiedra.

Ocupaban también la mesa presidencial, en cuyo centro había una hermosa canastilla de rosas y claveles; a la derecha del general gobernador, el alcalde, señor Blanco Serrano; el arcipreste, señor Galán de la Mora; el director del Instituto, señor Meneses; el coronel de la guardia civil, señor Toribio; el presidente del Somatén local, señor Amo; don Angel Cisternez y don Antonio Albornoz.

A la izquierda del gobernador militar, se sentaron el diputado provincial, don Isidro Barbudo; el juez de instrucción, señor Rubio; don Rafael González López; el teniente coronel, Sánchez Otero; el delegado del partido, señor Padilla; el comandante, don Benito Canella y el marqués de Escalona.

Se sirvió el siguiente menú:
Entremeses—Huevos a la turca—Merluza en salsa rusa—Ternera con legumbres en salsa al Jerez—Menestra a la francesa—Pavipollo asado con ensalada—Mantecado—Frutas—Dulces—Café—Licores—Habanos—Vinos: Rioja—Moriles—Champagne.

Durante la comida, admirablemente servida, reinaron la mayor animación y entusiasmo y la banda municipal de música dió un notable concierto, en el que interpretó lo más selecto de su extenso repertorio.

Al descorcharse el «champagne», el alcalde señor Blanco Serrano, hizo el ofrecimiento del banquete.

Comenzó agradeciendo la visita de las autoridades y personalidades cordobesas a ese pueblo tan bello y tan culto y tan lleno de atractivos del que es alcalde y por el que laborará con todo entusiasmo sin desmayos de ninguna clase.

Refiriéndose al Somatén español, dijo que éste tiende a fomentar el sentimiento de la Patria. Por esto—añadió—cuenta con nuestra ayuda.

He trabajado mucho por este pueblo, pero al verlo florecer y engrandecerse, yo me siento bien pagado de mis trabajos y de mis esfuerzos.

Brindó a continuación por el Rey y por el infante don Carlos, representado por el gobernador militar.

Y al brindar por la madrina del Somatén—terminó—brindo por todas las bellezas y todas las virtudes del pueblo de Cabra. ¡Viva el Rey!

El breve, pero elocuentísimo discurso del

señor Blanco Serrano, mereció una entusiasta ovación que se prolongó largamente.

El general Pérez Herrera habló a continuación.

Comenzó recordando los aplausos que se le tributaron al levantarse a hablar, para ofrendarlos a la madrina.

Hizo presente el sentimiento del infante don Carlos por no poder asistir, debido a su indisposición, así como el del general Barreto, a quien ineludibles ocupaciones de su cargo, también le habían impedido acudir a Cabra.

Dió a todos las gracias por las pruebas de afecto que habían recibido y que él recogía como un sentimiento de adhesión al Gobierno constituido.

No son con discursos—continuó aludiendo a la vieja política—con lo que los pueblos se gobiernan, sino con obras. Y estas están tan a las claras, que se bastan por sí solas para consolidar entre los hombres de buena voluntad la fe en el nuevo régimen.

Los que perdían sus prebendas—continuó—trabajarán en la sombra a raíz del 13 de Septiembre, para ganarse incluso mis delegados gubernativos. Pero ya están convencidos de la inutilidad de sus manejos.

Yo me encuentro satisfecho entre vosotros al disfrutar de la alegría de un pueblo que va a ser grande porque vosotros lo queréis.

Hizo a continuación un caluroso elogio del general Primo de Rivera, y dijo que cree llegado el instante de que borra todas las diferencias y los apasionamientos todos, unos y otros laboren por la prosperidad de España, todos unidos, compenetrados el capital y el trabajo, para que cuando España sea grande todos nos enorgullecamos al decir: «Esta es nuestra Patria; la creada por Dios.»

Terminó dando un viva a España, que fué contestado con delirante entusiasmo por todos los comensales.

El gobernador civil propuso a continuación que la canastilla de flores que adornaba la mesa presidencial, fuese enviada a la señora viuda de Moreno, madre de la madrina del Somatén, y la galante iniciativa del señor Cabello Lapiedra, fué acogida con grandes aplausos.

El banquete comenzó a la una y media. Terminó después de las tres y media de la tarde.

La corrida de toros

Terminado el banquete, los ilustres expedicionarios cordobeses y los comensales en su casi totalidad, se trasladaron a la plaza de toros, donde se celebró la corrida que se reseña en otro lugar de este número.

Después de la fiesta taurina, acudieron a la calle de Don Juan Ulloa, por la que se verificó el desfile, que resultó brillantísimo y que duró hasta las primeras horas de la noche.

Una verbena

A las once y media de la noche y en los hermosos jardines de la magnífica propiedad de los señores Pallarés, llamada «Villa Conchita», se celebró una típica verbena andaluza, que resultó brillantísima, y a la que asistieron, con los gobernadores civil y militar, todas las personalidades que llegaron de Córdoba.

Una espléndida y fastuosa iluminación,

En torno a la ciudad

Las nocturnas veladas de los Jardines

con farolillos a la veneciana; el clásico pianillo de manubrio, que alternaba con una modernísima pianola, puestos de chucherías y refrescos y, sobre todo, un puñado de muchachas, a cual más linda, que lucían la castiza peineta y el alegre mantón de Manila, hicieron que la fiesta resultase encantadora.

Vimos allí entre otras muchas, que omitimos porque nuestra memoria flaquea, pero todas, todas guapisimas, sobre toda ponderación a María Pallarés. Isabelita Domínguez, Maruja Albornoz, hermanas Gómez Paraiso, señoritas de Laura Priego, Lola, Carmen y Eulalia Ravé, Pura y María Zama Méndez, Soledad Redondo, Emilia Delgado, Carmen García, señoritas de Berral y de Mora, María Leña, María Teresa Sancho, Paquita Lillo, Lolita Martínez, Marina e Isabel Fernández, Pepita Jiménez, señoritas de González Carrera, de Guardia y de Cañete y otras muchas, muchas, en cuyo honor se agotarían y vendrían escasos todos los adjetivos de loa, de admiración y de encomio.

La distinguida señora doña Carmen Iglesias, esposa de don José Pallarés, hizo los honores con su exquisita amabilidad y obsequió espléndidamente a todos sus invitados.

El organizador de la simpática fiesta, que tan agradable final puso a una jornada por todos conceptos placentera, don Vicente Solís, que es el presidente de la Comisión de festejos de Cabra, recibió muchísimas y merecidas felicitaciones.

La animación, la alegría y los bailables se sucedieron sin interrupción hasta la madrugada.

Notas finales

El digno delegado gubernativo señor Padilla y el alcalde señor Blanco Serrano, fueron muy felicitados por la brillantez de los actos, así como por su perfecta organización.

Y como periodistas y huéspedes por unas horas de la bella ciudad egabrense, tenemos que rendir un público homenaje de gratitud por las incesantes atenciones de que fuimos objeto.

Autoridades y particulares, ain distinción, rivalizaron en agasajarnos y en darnos facilidades para el mejor cumplimiento de nuestra misión informativa. A todos y especialmente a los señores Padilla, Blanco Serrano y Mora Almagro, la expresión de nuestro particular reconocimiento.

Florencio Ferrara.

NOTAS LOCALES

Fiesta religiosa

El sábado próximo, día 27 del actual, a las nueve de la mañana, se celebrará una fiesta solemne a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en la parroquia del Salvador. La junta directiva ruega a los asociados y fieles, en general, la asistencia a este acto para honrar a Nuestra Señora en el día en que la iglesia celebra la fiesta de este título.

Una velada

El próximo sábado 27, celebrará una velada en su domicilio social, la agrupación artística «Muñoz Seca».

Se han inaugurado oficialmente las nocturnas veladas de los jardines y ello es motivo obligado de un comentario satisfactorio para aquellos que han laborado desde el municipio de acuerdo con el anhelo popular por que sean aquellos lugares de esparcimiento el punto de cita de la sociedad cordobesa.

No hay que escribir mucho para demostrar la superioridad climatológica de los jardines sobre los demás paseos de la ciudad por su mayor extensión, por la frescura del ambiente perfumado de las flores y por otras poderosas razones higiénicas que no viene al caso comentar, pero a parte de todo esto el traspaso de las clásicas veladas nocturnas a los jardines significa un anhelo sentido del público, hastiado del embotellamiento pueblerino a que estaba sometido en el paseo del Gran Capitán.

Todo el mundo ha desfilado por este paseo en noche de velada y habrá observado la perspectiva clásica que presentaba. Largas hileras de veladores, cortadas a trechos por las sillas del municipio, también dispuestas en doble o triple fila, dejaban un escaso margen libre por el que deambulaban los paseantes al compás de las notas que lanzaba al aire la famosa charanga pueblerina que se llamaba Banda municipal, y que estaba replegada en un antiestético tallado adosado a los muros de la Real Colegiata de San Hipólito.

Soy admirador ferviente del paseo del Gran Capitán y pertenezco al pequeño grupo romántico que labora por su conservación como tal lugar de esparcimiento, pero no por ello he de dejar de aplaudir la mudanza veraniega a los jardines.

Era una demanda urgente de la ciudad, y ante ello hay que doblegarse por razones de higiene en primer término y por unánime deseo, después.

La inauguración de la velada veraniega en los jardines ha constituido un éxito extraordinario, mucho mayor si cabe que el obtenido con los conciertos matutinos en la época de invierno.

Coadyuva al acrecentamiento del entusiasmo popular ante esta innovación, el buen juicio que la gente va formando de la ac-

tuación de nuestra banda de música, magistralmente dirigida por el señor Gómez Camarero, el cual redacta un programa de conciertos verdaderamente extraordinario, contrastando la actitud del público, que, estacionado ante el kiosco, se deleita con las selecciones de música española, con conciertos anteriores, en los que la banda era cosa sencillamente deleznable, y la gente se alejaba bostezando para no escuchar.

Son, pues, los jardines más ventilados que posee la ciudad, y a ellos concurrirán ciertamente todos los cordobeses, pues aparte de la temperatura deliciosa, perfumado ambiente, espléndida iluminación, hay en ellos un aislamiento propio de gran población, que desbarata los comentarios caseros que la angosta vereda del Gran Capitán fomentaba entre la honrada gente del pueblo.

El público ha mostrado su predilección por los jardines desde el primer momento y la mejor demostración de ello ha sido la velada de San Juan, a la que ha concurrido en número extraordinario y eso que el calor no ha decidido mortificarnos, y será posible que a medida que la estación veraniega avance sean insuficientes los bellos paseos de aquel intento de parque para cobijar a los ciudadanos ansiosos de perfume y de fresco.

Esperamos que nuestro Municipio, ante la afirmación rotunda del público, traducida en la preferente asiduidad a los jardines, continuará laborando, porque lo que hoy no es más que un remedo de un bello parque andaluz, se erija rápidamente en estancia grata de renombre nacional.

Don Paco.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

☎ Teléfono 645.—Córdoba

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 25.—Jueves.—Santos Guillermo, ab.; Próspero, obispo; Orosia y Lucía, vgs. y mrs.

Santoral y cultos de mañana

Día 26.—Viernes.—Santos Pelagio, mártir de Córdoba; Juan y Pablo, mrs.

La fiesta de San Pelagio.—Pelagio niño de trece años y medio, de singular hermosura, agradable modestia, edificante por su recogimiento y trato con Dios, nació en Galicia y fué traído a Córdoba como rehén del Obispo de Tuy, Hermoigio, su tío, que había caído prisionero en la batalla de Valdejunquera ganada por los moros.

Tres años y medio había pasado ya en las prisiones de Córdoba este santo niño, consagrado a la devoción, austeridades y meditación de las Epístolas de San Pablo, que leía asidua y fructuosamente, cuando cierto día, a instigación de los afeminados pajes de palacio, fué llevado al Califa, quien, al verle, quedó malamente prendado de su natural belleza. Resistió con tanta entereza el angelical mancebo al sensual monarca, que en su presencia se arrancó los ricos vestidos, con que le habían ataviado, arrojándolos al suelo; y tuvo la valentía de afrontar al mismo Califa, cuando se le acercaba para acariciarle, dándole una bofetada en el rostro, como nos lo cuenta la célebre monja sajona Rhosuitha.

No se dió por vencido el Sultán, y esperó algunos días, valiéndose entre tanto de otros medios para conseguir su intento. Pero todo fué en vano, y viendo que por halagos no podía derrocar al invictísimo niño, que permanecía firme en la defensa de su fé y castidad, lo mandó atormentar en el cáculo en la plaza delante del palacio donde hoy se levanta el Seminario. Inútil fué esta cruel prueba, y entonces el Califa, enfurecido, lo sentenció a muerte, ordenando que lo despedazasen miembro a miembro, y le arrojasen al río para pasto de los peces. Ejecutóse tan brutal sentencia en el campo que había junto a la basilica de San Acisclo, en la Ribera, como nos lo confirman las revelaciones de San Rafael, durando la bárbara carnicería, toda la tarde del domingo 26 de Junio del año 925.

Los cristianos sacaron del río los santos restos de aquel tierno cuerpo y colocaron la cabeza en la Basilica de San Cipriano, en el Campo de la Victoria (donde hoy está el jardín de la Camila), y el cuerpo en el Monasterio de San Ginés (ahora Ermita de la Salud).

Estas reliquias fueron llevadas a León en el año 967 y después a Oviedo, en donde se guardan. Desde Oviedo se trajo a Córdoba a fines del siglo XVIII, un hueso del brazo de tan glorioso mártir para venerarlo en el Seminario.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en S. Pedro, y lo costea doña María Jesús Barcia.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 26, viernes, a Nuestra Señora de la Aurora, en su ermita.

Cultos

En la Colegiata de San Hipólito.—Séptimo día de solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús.—Por la mañana a las diez, misa del Jubileo extraordinario. Por la tarde, a las siete, Exposición de Su Divina Majestad, Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Lectura de la Novena, sermón que predicará el R. P. Eduardo Doderó, S. J. Motetes, reserva y responso.

Indulgencia plenaria.—Se gana visitando la Capilla del Seminario donde se venera la reliquia de S. Pelagio, por concesión del Pontífice Pío XI.

El gobernador y los periodistas

Las interrupciones del alumbrado

El gobernador, al recibir hoy en su despacho a los periodistas, les manifestó que había recibido la visita de don Joaquín Carbonell, gerente de la Sociedad de Gas y Electricidad, quien le había expresado que la causa de las interrupciones ultimamente ocurridas en el alumbrado son originadas por las tormentas que con carácter general han venido sucediéndose en distintas regiones de España.

Agregó el señor Carbonell que merced a las protecciones establecidas en las líneas, no ha habido, por fortuna, desgracias que lamentar.

Añadió también el señor Carbonell que la Empresa era la primera en lamentar tales interrupciones, producidas por fuerza mayor y en absoluto ajenas a su voluntad.

El gobernador señor Cabello Lapiedra, mostróse satisfecho de las explicaciones dadas por el señor Carbonell.

Una visita

Esta mañana visitaron en su despacho oficial al gobernador civil, el presidente de la Comisión de Manumentos don Rafael Jiménez Amigo y los vocales don Rafael Castrejón y Martínez de Arizala y don Félix Hernández.

El objeto de la visita fué para conferenciar con el gobernador acerca de asuntos relacionados con las excavaciones de Medina-Azahara.

Una visita interesante

Gestión en favor de los Pósitos de Córdoba

Se encuentra en Córdoba el alto funcionario de la Inspección General de Pósitos don Manuel Ortiz Keyser, que trae la especial misión de proceder al esclarecimiento primero y venta o arrendamiento después, de todas las fincas rústicas y urbanas, censos y créditos a favor de los Pósitos de esta provincia, cumpliendo así la intensa labor depuradora que en favor de los píos establecimientos viene realizando el ilustre inspector del ramo don Vicente de Burgueta y Pérez de Laborda.

Dada la extraordinaria competencia del señor Ortiz Keyser, especializado hace largos años en estas cuestiones, es de esperar que en breve ofrezcan los Pósitos de la provincia de Córdoba un patrimonio saneado en sus inventarios que al cabo redundará como es principal objetivo de la Inspección General, en beneficio de los agricultores modestos de nuestras localidades rurales.

Al dar la más cordial de las bienvenidas al señor Ortiz Keyser, le deseamos que la estancia en Córdoba le sea sumamente grata.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Hinojosa del Duque, por malversación, contra Manuel Helez y otro. Defensores, señores Pablo Blanco y Mir; procurador, señor Torres.

—Otra del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra Rafael Meléndez Expósito. Defensor, señor Hidalgo; procurador, señor Avilés.

—Ante la Sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Antonio Cantero. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Usano.

—Otra del juzgado de Cabra, por hurto, contra José Luis Pérez. Defensor, señor Santaolalla; procurador, señor Orti.

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Salvador Jurado Sánchez. Absuelto.

Otra del juzgado de Lucena, por malversación, contra Joaquín Borrego Franco, Alejandro Moreno Cañete y Antonio del Pino Hidalgo, condenándolos a la multa de 47.031 pesetas 95 céntimos a cada uno, y de igual cantidad de indemnización al Estado y Ayuntamiento.

Otra del juzgado de Pozoblanco, por lesiones y tenencia de armas, contra Juan Escobastico Leal Alamillo, condenado a 125 pesetas de multa por el primero, y un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa por el segundo.

PALUDISMO

Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la

Quinotefrina

SÁIZ DE CARLOS,

que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desapareciendo la anemia tan frecuente en estos casos. De seguro éxito en las

FIEBRES INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS

Farmacia de SÁIZ DE CARLOS, Serrano, 28 y 30.—MADRID

Indio Rosa

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Toros en Cabra

Alternativa de Parejito

Seis toros de Conradi para Sánchez Mejías, Algabeño y Parejito, con sus correspondientes cuadrillas

Con un lleno rebosante al sol y algunos claros en las localidades de sombra se celebra la anunciada corrida, en que tomará la alternativa de matador de toros al lucentino Parejito.

Preside el alcalde don Rafael Blanco Serrano, y en el palco presidencial toma asiento la señora doña Josefa Moreno de Pallares, los gobernadores civil y militar y otras autoridades.

Los diestros escuchan palmas al hacer el paseillo.

PRIMERO.—Chorreo en verdugo, chico, gordito y con pocos cuernos.

Parejito le saluda con unos lances a la verónica sin parar, y luego se adorna en el primer quite. Algabeño hace otro con arte y valor que termina arrodillándose en la cara del toro. (Ovación). Mejías en su turno toca el testuz y escucha palmitas.

El toro cumple bien con los varilargueños y es banderilleado con rapidez y aseo por Cerrajillas y otro subalterno de Parejito.

Este recibe de Ignacio los trastos de matar, saluda a la presidencia y brinda a don José Estrada.

Da tres pases empleando la zurda, pero embarulladillo. Cambia de mano, intercala un molinete y entrando deprisa da un pinchazo contrario. Sigue una faena de aliño y da otro pinchazo bien señalado, en el que el toro se le queda. (Palmas). Y con el brazo suelto termina con media en su sitio, que hace doblar. (Más palmas).

SEGUNDO.—Negro, chiquirritín y resentido de la mano izquierda.

Algabeño no nos entusiasma con el capotillo.

Nada saliente en los dos primeros tercios.

El toro llega al final que no puede con su rabo, y Algabeño hace una faena valiente y efectista agarrándose a un pitón rodilla en tierra y con otros adornos por el estilo. Yéndose del mundo da una estocada que el toro escupe, a la que sigue una preparación un poco laboriosa y siempre por la cara. Con el toro adelantado y buscando el alivio da un pinchazo (Pitos.) Descabella y los pitos de antes se truecan en benévolo aplausos.

TERCERO.—Chorreo en verdugo, mayor que los anteriores, remata en tablas.

Ignacio larga tela en varias verónicas que termina con una revolera.

El toro es bravo y hace una buena pelea con los del castoreño, a los que mata dos jacos. Los matadores alternan en quites valientes, artistas y eficaces y escuchan muchas palmas.

Coge Ignacio las banderillas y las ofrece galantemente a sus compañeros, que las aceptan. (Música.)

Parejito aguantando mucho, cambia medio par. Algabeño cuarteo un par superior y Mejías coloca otro al cuarteo, también de clase extra. (Mucha palmas a los tres.)

Recupera Ignacio los trastos de matar y

se va al toro, que está hecho una pera en dulce. Le da dos pases sentado en el estribo y otros tres o cuatro con la izquierda un poco movidos, y desviándose de la recta, da una estocada delantera, caidilla y perpendicular que corona con un descabello. (Ovación y oreja, muy benévolamente concedida.)

CUARTO.—También chorreado en verdugo, gordo, corniapretado.

Sin entusiasmar a nadie, Mejías le propina varias verónicas.

El toro cumple en varas y mata un caballo.

Ignacio clava tres buenos pares de banderillas, el último por dentro. (Ovación.)

Brinda después a don Francisco Barrionuevo y hace una faena con la derecha, intercalando un rodillazo, agarrándose a un cuerno y dando un molinete y desviándose y con el brazo suelto da un pinchazo leve. Repite con una estocada entrando en la misma forma y es muy aplaudido, y nuevamente se le concede la oreja, con el mismo espíritu de benevolencia que la otra vez.

QUINTO.—Castaño claro. Algabeño da unas verónicas y unas gaoneras bien instrumentadas. (Palmas.) Luego hace un buen quite.

Catalino pica admirablemente, y Mejías le hace un quite estupendo por gaoneras. (Palmas.) Algabeño hace otro buen quite, que termina arrodillándose, y Parejito también se muestra activo y enterado. (Palmas a todos.)

Algabeño cuarteo un par caidillo. Repite de dentro a fuera colgando un gran ambo y termina con otro superior. (Muchas palmas.)

Brinda al señor Barrionuevo y se va al toro, que está hecho un borreguillo, y sin querer aprovechar las excelentes condiciones del animalito hace una faena sosa, vulgar y movida, para cuatro pinchazos, entrando mal. (Pitos.)

Deja que intervenga el peonaje largo tiempo y hay un poquito de bronca. Descabella y escucha pitos, que ahogan algunos aplausos cariñosos.

SEXTO.—Cárdeno, grande, el más grande. Parejito en dos tiempos da unas verónicas pasaderas.

El toro cumple bien en varas. Brinda Parejito a Sánchez Mejías y valiente y eficaz se hace con el toro, al que encontró un poco incierto. Y entrando bien, pero deprisita, cobra media estocada en todo lo alto que tumba al bicho patas arriba. (Ovación, oreja y salida en hombros.)

Resumen brevísimo

Tres toros bravos y tres regulares.
Dos orejas no justificadas.
Unos pares de banderillas de Algabeño.
Una estocada de Parejito.

Taravilla.

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rute

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

De la provincia

Suicidio

La guardia civil de Palma del Río dió cuenta de haber puesto fin a su vida, disparándose un tiro en la cabeza, el vecino de dicho pueblo Manuel Ruiz Velasco, de 52 años y de estado soltero, ignorándose las causas del suicidio.

El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

Choque de automóviles

Comunica la benemérita de Cabra que en la carretera que de dicha ciudad conduce a la de Lucena y en el puente de Guadazar, ocurrió un choque entre los automóviles del vecino de Lucena don Manuel Ruiz Lara, y otro del de Nueva Carteya, don Juan Cubero Rabadán.

Los vehículos eran conducidos por Cristóbal Sánchez Delgado y el dueño del segundo, señor Cubero.

El choque se produjo al penetrar en el referido puente, resultando ambos vehículos con desperfectos de consideración.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales.

También derribaron tres pilares del pretil del puente mencionado por efecto del choque.

Primera casa exportadora de café tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Información telefónica

Se ha suspendido el pleno de la conferencia franco-española

El Consejo del Directorio aprobó el presupuesto de Estado y estudia el de Guerra.—El pleno de la conferencia franco-española se ha suspendido hasta que conferencien Jordana y el embajador de Francia.—Presentación de cartas credenciales de los embajadores de Servia y Suiza.—El príncipe de Asturias asiste a unas maniobras.—Los técnicos militares se reúnen.—Otras noticias.

De Madrid

Madrid 25, de las 14 a las 19.

Magaz despacha con los subsecretarios

Esta mañana a las diez, llegó el vicepresidente del Directorio, marqués de Magaz, a la Presidencia, el cual estuvo despachando con todos los subsecretarios, a excepción del de Instrucción Pública.

El Consejo del Directorio.— Los vocales siguen ocupándose del presupuesto

A las doce de la mañana terminó la reunión del Directorio, facilitando la referencia el general Vallespinosa, el cual dijo a los periodistas que se habían reunido para celebrar un cambio de impresiones, ya que, como jueves, esta tarde no se celebrará Consejo.

Dijo el general que habían tratado ampliamente de los presupuestos generales que previamente habían sido enviados al subsecretario de Hacienda y que lo había devuelto con algunas atinadas observaciones.

Hoy hemos aprobado el presupuesto de Estado, y ha quedado en estudio de los ponentes el referente al ministerio de la Guerra.

Por último, dijo Vallespinosa, que el general Primo de Rivera llegaría a Madrid el día primero del Julio próximo.

Un periodista preguntó al general: ¿Se sabe hasta cuando se ha suspendido el pleno de las conferencias franco-españolas, anunciado para hoy?

—No lo sé—dijo Vallespinosa—pues ello depende de las conversaciones que sostengan el embajador de Francia y el general Gómez Jordana.

El gobernador de Valencia

Esta mañana estuvo en la Presidencia conferenciando con el marqués de Magaz el gobernador civil de Valencia, general García Trejo, el cual, desde hace unos días se encuentra en Madrid gestionando asuntos que interesan a aquella provincia.

Los técnicos militares se reúnen

Esta mañana se reunieron separadamente los técnicos militares y navales franceses y españoles, tratando de temas que serán sometidos a la aprobación del pleno el día en que se celebre, que por ahora se ignora.

Jordana y Aguirre de Cárcel asisten a una comida

El general Gómez Jordana y el señor Aguirre de Cárcel asistieron esta tarde a una comida íntima en la embajada de Francia, a la que solo asistieron aquellos señores, el embajador de Francia monsieur Peretti de la Rocca y el secretario de las conferencias monsieur Sorvier, celebrando un amplio cambio de impresiones de sobremesa.

Ni el general Gómez Jordana ni el señor Aguirre de Cárcel hicieron manifestación alguna a los periodistas.

Presentación de cartas credenciales de los embajadores de Servia y Suiza

Esta mañana se ha celebrado en Palacio, con el ceremonial de costumbre, la presentación de credenciales de los nuevos embajadores de Servia y Suiza.

Ambos llegaron en dos carrozas de París, acompañado el primero por el conde de Velles, primer introductor de embajadores, y el segundo, por el marqués de Vista Hermosa, segundo introductor.

El nuevo embajador de Servia, Dragonirt Sanjovit, leyó un discurso de salutación al Monarca y a la noble nación española, haciendo votos por su prosperidad.

El de Suiza, Stuz, también leyó otro discurso en términos idénticos.

Acompañaban al Soberano en la Cámara regia el marqués de Magaz, el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda, el marqués de Viana, el jefe del cuarto militar general Zabalza y los palatinos de guardia.

Terminado el acto oficial el Rey descendió del trono, conversando amablemente con ambos diplomáticos.

Estos pasaron después a las habitaciones de las Reinas, cumplimentando a doña Victoria y doña María Cristina.

El príncipe de Asturias asiste a unas maniobras

A las nueve y media de la mañana el príncipe de Asturias, acompañado de sus profesores conde del Grove y Loriga se trasladó al campamento de Carabanchel, presenciando las maniobras realizadas por el grupo de instrucción de infantería.

El príncipe se mostró satisfechísimo del resultado, regresando después de almorzar a Palacio.

Despachando con el Monarca

A las doce llegó a Palacio el marqués de Magaz, el cual dijo a los periodistas que iba a despachar con el Monarca y a someterle a la firma varios decretos.

A la salida, manifestó que reinaba tranquilidad en toda España y, que por tanto, no tenía noticias que comunicar.

Firma del Monarca

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Marina.—Nombrando capellán mayor de Marina a don Gerónimo Sáinz.

Idem capellán mayor al capellán primero don Pedro López.

Idem capellán primero al segundo don Magin Pérez.

Hacienda.—Concediendo honores de jefe superior de Administración, libre de todo gasto, al delegado de Hacienda de Cáceres don Manuel Larraz, con motivo de su jubilación.

Trasladando a la delegación de Hacienda de Bilbao, a don Federico Bonilla, interventor de la de Santander.

Nombrando interventor de la delegación de Hacienda de Oviedo con categoría de jefe de Administración, a don Joaquín Estrada, que lo era de la de Albacete.

Nombrando director de la minas de Almadén a un funcionario de Hacienda de Madrid.

Gobernación.—Concediendo la carta municipal con arreglo a lo solicitado al ayuntamiento de la Granjuela (Badajoz) y concediendo al municipio tratamiento de excelencia.

Los representantes de Francia asisten a un lunch

A las seis y media de la tarde, según está anunciado, se celebrará en la rosaleda del Retiro una fiesta en honor de los delegados franceses que se encuentran en Madrid con motivo de las conferencias franco-españolas sobre Marruecos.

Se celebrará un lunch que les ofrece el Ayuntamiento, asistiendo el alcalde y los concejales y las autoridades invitadas.

La banda municipal, bajo la dirección del maestro Villa, celebrará un concierto extraordinario en el kiosco de la Rosaleda.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eufasia».

La próxima llegada de Malvis

Terminados los debates en la Cámara francesa acerca de Marruecos, de un día a otro es esperado en Madrid el exministro Malvis, que vendrá a tomar parte en las conferencias franco-españolas, dada su gran autoridad y vastos conocimientos en la materia.

El Consejo de Estado se reunirá el sábado

El sábado se reunirá el pleno del Consejo de Estado, bajo la presidencia del doctor Cortezo, para tratar de la concesión de primas a los navieros, según han solicitado del Gobierno en un documento suscrito hace varios días.

A la reunión del Consejo de Estado asistirá el vocal señor Largo Caballero.

El Colegio regional de árbitros de fútbol

Esta mañana se ha celebrado la asamblea regional de fútbol para designar la nueva directiva del Colegio de árbitros de la región centro.

Fue nombrado presidente don José Monero; secretario don Luis O. Page; tesorero Vives, y vocal Escartín.

La vigilancia marítima de las costas

El general Gómez Jordana manifestó a los periodistas esta tarde en la Presidencia, que el Gobierno francés aún no ha acusado recibo del texto del acuerdo sobre vigilancia marítima, retraso que atribuye el presidente de las conferencias al exceso de trabajo que pesa sobre el gabinete de la nación vecina.

Ha muerto el general Tovar

Ha fallecido en su domicilio el teniente general, en situación de reserva, don Antonio Tovar y Marcoleta.

Tomó parte en las campañas de Cuba y Filipinas.

El general Tovar fue ministro de la Guerra en el Gabinete de Allendesalazar, capitán general de Madrid, jefe de la primera división orgánica y senador vitalicio.

El entierro se ha verificado esta tarde, concurriendo numerosos militares y políticos.

Marcha de un embajador

Esta mañana en el rápido ha marchado a Londres el embajador de aquella nación en España.

Castedo regresa de Asturias

Ha regresado de Asturias el vicepresidente del Consejo de la Economía nacional, Castedo, el cual visitó a Magaz para darle cuenta de su viaje de inspección por toda la cuenca minera.

Esta tarde Castedo asiste al Retiro al «lunch» con que se obsequia a los delegados franceses.

Inauguración de un campo de tenis

El príncipe de Asturias marchó esta tarde al Club del «Madrid F. C.» para asistir a la inauguración oficial del campo de tenis.

Esta noche el príncipe de Asturias será obsequiado en el Hotel Ritz con un banquete, por los oficiales de complemento del grupo de instrucción.

Nuevos gentiles hombres

El día 4 de Julio regresará a Madrid el marqués de Viana, para darles posesión a los nuevos gentiles hombres de Cámara, recientemente nombrados por el Monarca.

Otro juez especial

Por pertenecer a la Sala de vacaciones del Tribunal Supremo el magistrado señor Escalera, que había sido designado juez especial en el asunto de la quiebra del Banco de la Unión Minera, se ha nombrado para este cargo al también magistrado de aquel alto Tribunal don Miguel Fernández.

El Supremo ha ordenado el traslado a Madrid de los consejeros que se encontraban presos en Bilbao.

Una recepción en la Academia de San Fernando

En la Academia de San Fernando se celebrará el ingreso del nuevo académico don Bartolomé Pérez Casas, el cual leerá su discurso de entrada.

Le contestará, en nombre de la Academia, don Mariano Salvador Carreras.

De Marruecos Varias noticias

Melilla 25.—La policía indígena detuvo al soldado Jorge Dredo, el cual se había fugado de su campamento intentando desertar.

Fue conducido al campamento de Dar Quebdani.

—Se ha llevado un convoy a Afrau, regresando las fuerzas de escolta sin novedad.

Las baterías de la posición hicieron fuego mientras se llevaba el convoy sobre varios moros que se dedicaban a las faenas agrícolas.

El temporal prosigue

Melilla 25.—A causa del fuerte temporal reinante, esta mañana penetraron en el puerto de arribada forzosa, cuatro buques franceses, que prestan servicio de vigilancia en las costas para impedir el contrabando.

Una felicitación

Ceuta 25.—El general García Aldave ha sido muy felicitado por sus compañeros y amigos, con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica.

De Provincias

BARCELONA

La banda de música de un regimiento belga

Barcelona 25.—Se han recibido noticias en Capitanía general de que el lunes próximo llegará a esta capital la banda de música del regimiento de Guiax, de Bruselas, habiéndosele autorizado para que vistan de uniforme y usen su distintivo.

Esta banda de música celebrará varios conciertos en las Ramblas.

Marcha de un general

Barcelona 25.—En el sudexpreso partió para Madrid el general de brigada de infantería don Federico Berenguer, siendo despedido en la estación por numerosos jefes y oficiales.

Atropellado y muerto por un carro

Barcelona 25.—Esta mañana un carro que guiaba Juanito, conocido por el del Cementerio y cuyos apellidos se ignoran, arrolló a éste, causándole tan gravísimas lesiones que falleció antes de ingresar en el Hospital.

BILBAO

Han sido libertados casi todos los consejeros de la Unión Minera

Bilbao 25.—El juzgado especial que entiende en la suspensión de pagos del Crédito de la Unión Minera, recibió esta mañana una carta orden del Tribunal Supremo decretándose la libertad de los detenidos a excepción de don Juan Núñez y el marqués de Arcillona.

Después de comer fueron puestos en libertad todos los detenidos, previo depósito de la fianza exigida, que asciende a cincuenta mil pesetas.

También se han recibido dos exhortos del Juzgado de Buenavista, de Madrid, en el que se traslada la notificación de procesamiento a los hermanos Arcillona con motivo de un escrito que elevaron al Directorio hace algún tiempo.

OVIEDO

El general Hermosa en Oviedo

Oviedo 25.—Al mediodía regresó a esta capital el vocal del Directorio, general Hermosa, después de visitar el pueblo de Samas de Langreo y otros puntos.

La Diputación le obsequió con un banquete al que concurrieron todas las autoridades y los ayudantes del general.

En automóvil partirá esta noche Hermosa con dirección a Madrid, deteniéndose primero en el pueblo de Reinosa, en el que quedará el gobernador civil, que le acompaña en el viaje.

VALENCIA

Mejoría de Magritas

Valencia 25.—El diestro Magritas ha experimentado una gran mejoría durante la noche última, permitiéndose que hablara con sus familiares y compañeros.

El doctor Serra, auxiliado por los doctores Fontella y Chartrex, levantó el apósito, encontrando la herida en buen estado.

Ha desaparecido por completo el peligro, confiando los médicos en que dentro de 20 días el notable banderillero podrá trasladarse a Madrid.

Aparición de un cadáver

A última hora de la tarde se ha recibido aviso en la Comisaría de Vigilancia, de que en una casa en construcción del barrio denominado Villa-Amparo (Fuensantilla), situada en la calle de Alcaudete, había aparecido el cadáver de un hombre.

A juzgar por la indumentaria y estado de pobreza, supónese que se trata de un mendigo que se sintiera enfermo repentinamente y que buscara allí refugio, encontrando la muerte.

Seguidamente dióse aviso al juzgado de instrucción de guardia, para la práctica de diligencias e identificación del cadáver.

GOBIERNO CIVIL

Concurso

Los Ayuntamientos de Adamúz y Palencia anuncian concurso para proveer, el primero, una plaza de matrona municipal, y el segundo, los de inspector de carnes y farmacéutico titular.

También el Ayuntamiento de Zuheros anuncia otro concurso para proveer las vacantes de farmacéutico titular y matrona.

Demarcación

Del 2 al 9 de Julio próximo se efectuará por esta Jefatura de minas la demarcación del registro minero «Luisa», del término de Posadas, solicitado por don Luis Martínez Ugarte.

Autorización

Por el gobernador ha sido autorizado el vecino de esta capital don Rafael Sanz Noguera, para echar preparados de extrignina en su finca «Majadales bajos», del término de Almodóvar del Río, para la extinción de animales dañinos.

Presupuestos

Ha sido aprobado el presupuesto de atenciones de Justicia del partido de Lucena, para el próximo ejercicio de 1925-26.

—También han sido aprobados los presupuestos ordinarios para el año económico venidero a los Ayuntamientos de Alcaracejos, Rute y Villanueva del Rey.

—Los Ayuntamientos de Baena y Villanueva del Duque han sido autorizados para transferir varias consignaciones dentro de sus respectivos presupuestos vigentes.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para Francia a la vecina de esta capital doña Flora Rivas Ruiz.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Vicente Juando Henares, de Baena; don Juan Martín Ruiz, de Belmez; don José Soria Moreno, de Villafranca; don Manuel Partera Criado, de San Sebastián de los Ballesteros; don Antonio Bravo Baena, de Luque; don Andrés Aguilar Sierra, de La Rambla; don Epifanio Fernández García, de Villa del Río; don Juan Alasilla Cespedosa y don Gonzalo Navarro Lara, de Bujalance; don Manuel Aguilar Ramírez y don Ricardo Pineda Salas, de Córdoba, y don Justo Domínguez Pérez, don Julio D. Vargas Machuca y don Andrés Castillo Ortiz, de las minas de Santa Bárbara.

MILITARES

Entrega de locales

Mañana, a las once, hará entrega el Depósito de Sementales de la 4.ª Zona pecuaria a la plaza del pabellón subalterno del segundo grupo del cuartel de San Rafael.

A los interesados

Por este Gobierno militar se interesa la presentación en las oficinas de dicho centro de los soldados José García Cañero y Francisco Carmona.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Sección de Primera Enseñanza

Acuse de recibo

La Alcaldía de Villaviciosa acusa recibo de entrega a la maestra doña Aurelia Bosch de un oficio remitido por la Sección de Málaga.

Jubilación

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha concedido la jubilación, con el haber anual de 2.000 pesetas, al maestro de Posadilla (Fuente Obejuna) don Joaquín García Olivares.

Kiosco de la Fuensanta

Nueva empresa

Próxima apertura, con sensacionales números. Exquisitos géneros en el café.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

LA HERNIA

GRANDIOSO INVENTO

LA HERNIA (quebradura) no se cura RADICALMENTE en ninguna parte del mundo. Asegurar la Curación en los adultos, demuestra desconocer por completo el origen y proceso de la HERNIA. Solo la ignorancia puede atreverse a asegurar la CURACION.

EL INSTITUTO MODERNO DE MADRID, plaza de SANTA ANA, 11, ÚNICO en ESPAÑA para el tratamiento científico de la HERNIA, garantiza la contención de la HERNIA más VOLUMINOSA y REBELDE con el GRAN INVENTO BRINSSON, y lo somete al examen de toda la clase médica. El sistema BRINSSON, permite los trabajos más rudos, EVITA los peligros, es invisible y el más científico de cuanto se conoce. LOS NIÑOS SE CURAN RADICALMENTE.

FAJA BRINSSON

MODELO especial y único para vientres VOLUMINOSOS, OPERADOS y DELICADOS. Recomendada por la clase médica para el estómago, riñón, hígado, matriz, etc., etc. LA FAJA BRINSSON, que no se parece a ninguna otra, se adapta como un guante y reduce el vientre más VOLUMINOSO. El especialista del INSTITUTO MODERNO estará en CÓRDOBA los días 26 y 27 actual, visitando en el HOTEL SIMON. El primer día, solo de cuatro a siete.

De interés general

Miguel Ortega Ruiz, dueño de la antigua Casa Micta, Ultramarinos finos, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha adquirido el local que actualmente ocupa el Banco Español de Crédito, y que muy en breve trasladará su establecimiento a dicha casa. A la vez participa que subarrienda una parte de local bajo, propio para comercios, oficinas o cosa análoga.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 25 de junio de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno monumental de la 2.ª jornada completa (cuatro partes) final de la gran película Robin de los bosques, por Douglas Fairbanks.—La gran película inglesa en cuatro partes, Carnaval. Exito extraordinario.

STADIUM TEATRO.

Función para hoy jueves 25 de Junio de 1925

A las diez de la noche.—Estreno del sexto episodio de la superproducción en seis, La Rueda.—Exito de la notable y bellísima bailarina Manolita Marcos.—Exito de la reina de los cantos regionales, Lola Mansilla.—Durante las proyecciones escogidas composiciones por la orquesta.—Precios: Sillas, 0.80.—General, 0.25.

Los sordos oyen

La sordera vencida por la electricidad

El Aparato ACÚSTICO ALEMÁN (DEUTSCHE-AKUSTIK-APPARAT) es el ÚNICO en el mundo que por su científica construcción permite percibir EN EL ACTO los sonidos más débiles, consiguiendo CON SU USO reeducar el oído del paciente, mejorando su sordera con el ejercicio del órgano auditivo atrofiado y debilitado por falta de funcionamiento.

El Director del INSTITUTO MODERNO, ÚNICO Representante General de las Constructoras Alemanas, ACABA DE REGRESAR de Alemania con NUEVOS MODELOS de aparatos «Gran Potencia» para TEATROS, CONFESIÓN, CONFESIONES y la ÚLTIMA CREACION alemana definitiva PARA LARGAS DISTANCIAS, con los cuales efectuará ENSAYOS EXTRAORDINARIOS en CÓRDOBA los días 26 y 27 del actual, en el HOTEL SIMÓN, de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde. FOLLETOS GRATIS.

EL ACÚSTICO ALEMÁN, ES EL APARATO MÁS PERFECTO, CÓMODO Y CIENTÍFICO DEL MUNDO.

La gran casa constructora del ACÚSTICO ALEMÁN, AVISA a su clientela española que sus AUTÉNTICOS aparatos sólo pueden ser vendidos en España por el INSTITUTO MODERNO de MADRID, plaza Príncipe Alfonso, 11 pral.

Córdoba, 26 y 27 actual, Hotel Simón.

El primer día, de 4 a 7 tarde.—El último día, 27, recibirá todo el día.

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.



Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua.	2,50
Idem Galleta llama larga	4,25
Idem en ovoides 1. ^a	3,75
Antracita Almendra 1. ^a	4,50
Idem Galleta	4,75
Cok metalúrgico.	4,50
Cok semigraso en ovoides.	3,50
Vegetal de encina	11,00

Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

Administración principal de Correos de Córdoba

Cuadro de las horas de servicio al público en esta Administración con expresión de la entrada y salida de los correos, salida de los carteros para el reparto de la correspondencia y recogida de los buzones.

Horas de despacho

De	8'30 a	9'30
•	12 a	14 (1)
•	15 a	17 (1)
•	19 a	20'30

Entregas de valores, objetos asegurados y paquetes postales: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Correspondencia en apartado y lista: De 8'30 a 9'30 y 12 a 17 (1)

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11.

Admisión de valores, objetos asegurados, certificados, cartas, medicamentos y papeles de negocios: A todas las de despacho. Los domingos de 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 19'30 a 20'30. (1)

Id. de paquetes, postales, certificados, impresos y muestras: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Expendeduría de sellos. De 6,30 a 11, 12 a 17 y 19 a 20'30. Los domingos de 8'30 a 11 y 12 a 14.

Salida de los carteros para la distribución de la correspondencia: A las 8'30, 12 y 17. Los domingos a las 8'30.

Id. para la distribución de giros: A las 10.

Recogida de buzones: Los establecidos en la capital a las 8, 13 y 20; el de la principal 5 minutos antes de la salida de cada correo; los situados en la plaza de Cánovas y Gran Capitana las horas señaladas, más las de 19'30 y 21'15 y siempre que pasa el coche correo por dichos lugares, y los de las estaciones 10 minutos antes de la llegada de las trenes.

Giro postal

A partir del día 15 de Mayo quedan modificadas las horas de servicio en la siguiente forma:

Imposiciones: De 8'30 a 12'30 y de 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 8'30 a 11.

Pagos: De 10 a 13 y 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Distribución de giros a domicilio: Salida de los carteros a las 10 y 17'15.

Caja Postal de Ahorros: De 9 a 12'30. Los domingos de 9 a 11. No hay servicio los viernes de cada semana, ni las festividades de Año Nuevo, Jueves Santo, Ascensión, Corpus Christi y Navidad.

Secretaría y tarjetas de identidad: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11. Entrada de los correos en la Principal: Expresos de Málaga Cádiz y Algeciras; Mixtos de Paradas, Almorchón, Sevilla y Madrid, expresos de Madrid-Algeciras y descendente Andalucía y líneas combinadas, a las 16'15.

Salida de los correos de la Principal: Mixtos para Almorchón, Paradas, Sevilla y Madrid; Expresos para Algeciras, expresos para Málaga, Cádiz y líneas combinadas, los cinco primeros a las 0'30 horas y los segundos a las 5 horas. Correos para Cadiz, Málaga, Paradas y líneas combinadas, a las 10 horas. Correos para Madrid, Almorchón y líneas combinadas y Carreta para Sevilla, a las 15 horas. Expresos para Madrid y Algeciras-Madrid, a las 22 horas.

(1) Este servicio, cuando es irregular la llegada de los correos, se suspende con el público durante la recepción y despacho de aquellos. Los días festivos se consideran como domingos a los efectos de las horas de servicio.